

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Imprenta, redacción y administración: A. Miralles, Boquer, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 165.
 No se devuelven los originales.
 Numeros sueltos 5 céntimos.
 Suscritores 10 céntimos.
 No se publica los domingos.
 Pago adelantado.

Partes de suscripción:
 En Burgos, en esta administración y en el domicilio del suscriptor, 10 céntimos.
 En Miranda, imprenta de D. A. Azara.
 En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos.
 La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos tres una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 16,50, año 32. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise al efecto devuelva los números a la administración. No insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SEITZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones 1'50 pesetas.
 Por 24 sifones 2'50 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0'15 pesetas.
 Botella grande 2'50 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 pts. la botella; devolviendo el casco se abonan 0,25 pesetas.

AGUA DE SEITZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAPÉS.

Se tienen todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

“Sol” CARRETES hilo. “Sol”

Atención útil y necesario, marca acreditada. La misma que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL».

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

ACADEMIA

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Saldo

NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA J. Diez Ortega

Fin de temporada.—50 por 100 de rebaja.

Siguiendo el sistema establecido, y procurando esta casa ser siempre la primera en novedades se propone hacer una verdadera liquidación, en artículos de la presente estación que queda abierta desde el 1.º de Agosto.

En prospectos que se repartirán van anotados precios de algunos artículos, para que el público pueda apreciar tan considerables rebajas.

Los precios son fijos y 1 contado

Plaza Mayor, 52.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

18 de Agosto.

La mayoría de los decretos de alto personal de Hacienda se han remitido hoy a San Sebastián, para que sean mañana firmados por S. M. la Reina.

También, enviáronse muchos decretos de personal de otros departamentos ministeriales.

Algunas casas de cambio de Madrid han pagado hoy los cambios de centenes antiguos a 24 por 100, Alfonsoinos a 21, y el oro viejo a 19 1/2.

Aunque los telegramas particulares de Sevilla dicen que la cuestión obrera en Morón presenta caracteres de gravedad, que reina grande agitación y que el Gobierno debe prepararse para serios conflictos, las noticias comunicadas en los centros oficiales aseguran que después de la sesión del Ayuntamiento que ha terminado esta madrugada, presidida por el gobernador y con asistencia de los mayores contribuyentes, quedó resuelto el conflicto obrero; ha renacido la tranquilidad, y el gobernador marchó a Sevilla después de haber dejado restablecido el orden.

El subsecretario de Gobernación aseguraba esta tarde que el gobernador de Barcelona no había contestado a los telegramas que se le habían dirigido sobre la certeza de haberse celebrado en el pueblo de San

Martin una reunión de 25 jefes ex-carlistas, y de que reina en Cataluña gran agitación carlista.

A pesar de la negativa del señor Alonso Castrillo en un importante centro ministerial, se opina que se ha verificado dicha reunión.

Esto ha producido la consiguiente alarma, por la importancia que hoy significaría la aparición de partidas carlistas en las montañas de Cataluña.

La agitación que reina en varias provincias y el temor de que surjan algunos disturbios al publicarse el decreto planteando el proyecto de división territorial militar, ha motivado que el Gobierno dirija hoy una circular reservada a los capitanes generales y gobernadores de provincias, dándoles instrucciones acerca de la conducta que deben seguir en caso de alteración del orden y las precauciones que han de adoptar para impedirlo.

A última hora se hablaba de prisiones de carlistas, hechas en Cataluña y alguna provincia del Norte. En los Centros oficiales guardan reserva.

Mañana sale de Panticosa el señor D. Venancio González, que llegará a Madrid el domingo.

El lunes se reunirán los ministros en Consejo y el miércoles aparecerá en la Gaceta el decreto sobre capitánías generales.

Las causas que ha tenido el Gobierno para no dejar circular los telegramas que hablan del proyecto de división territorial militar, son que las noticias publicadas por la prensa son tan contradictorias y tan llenas de error, que los dichos telegramas, revelando el juicio de la citada prensa, pueden influir para aumentar la agitación que existe en algunas regiones.

Como consecuencia de la entrevista que tuvieron ayer los señores Sagasta y Canalejas, se hablaba esta tarde de la posibilidad de que éste sea ministro en la primera modificación ministerial que haya.

Se dice que reina alguna agitación en Valladolid y Coruña.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene, entre otras las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos de personal.

Hacienda.—Real orden referente a los

contratos celebrados con la Hacienda por los fabricantes de alcoholes.

Ultramar.—Real orden aprobando la instrucción general sobre la manera de redactar los documentos públicos sujetos a registro en las provincias de Ultramar.

Un periódico de Tánger dice que, habiéndose enterado el sultán de que en Fez, varios moros se dedicaban a la venta de oro nativo, mandó investigar de donde procedía, descubriéndose era de una mina riquísima que hay en la cordillera del Atlas.

Ascendidos a 340.000 pesetas las pérdidas ocasionadas por el incendio que se produjo en el monte de Mucientes, situado en la provincia de Valladolid.

Como presuntos autores del incendio han sido detenidos varios sujetos.

El segundo y último ejercicio práctico que han de verificar los opositores al cuerpo pericial de contabilidad del Estado, comenzará el 21 del corriente y tendrá efecto, como el anterior, en la Intervención general de la Administración del Estado.

La primera agrupación de opositores actuará de la manera siguiente: primera sesión, el 21 del actual, de ocho a once de la mañana; segunda, el mismo día, de nueve a doce de la noche.

Segunda agrupación: primera sesión, el día 22 del presente mes, de ocho a once de la mañana; segunda, el mismo día, de nueve a doce de la noche.

Dicen de Salónica, con fecha 3, que el famoso bandido búlgaro Angelo ha sido muerto en las inmediaciones de Drama. Al ser registrado se le encontró una suma de 1.800 libras turcas (1.400 pesetas), y un pequeño cuaderno en el que anotaba el número y los nombres de las personas que había asesinado durante los veinte años de su vida de foragido.

De dichos apuntes, resulta que mató a tiros a ciento noventa y dos infelices, habitantes de diversas poblaciones de Macedonia, y que dió la muerte a cuarenta personas más con arma blanca, «sin incluir las personas que no conocía por sus nombres», dice al fin del cuaderno el terrible bandido. Estas personas eran en su mayor parte soldados y gendarmes turcos.

Copiamos de La Correspondencia:

«El ministerio de Gracia y Justicia se hallaba hoy materialmente invadido por senadores, diputados y gente política que acudía a dicho centro en defensa de los juzgados, de sus distritos y de sus provincias.

Ya en los días anteriores se notaba mayor concurrencia que de ordinario, pero hoy ha llegado al colmo.

El señor Capdepón se ve asediado con las peticiones que de todas partes recibe

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 5 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Carmelitas a 11 pts., a cual fuera hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con lo que lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Afecciones azoadas.—Curan toda clase de: acarros, angina faringitis, asma, etc



Tomasa Baonza,

CORSETERA M. DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés de bebé para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Liquidación

Se ha de los trajes de niño.

Sastrería de Pancorbo

Espolón, 8.—Burgos.

quila; cuando acabais de serenaros, acaso recordéis el peligro que habeis corrido.

—¡Un peligro!—exclamó el bullo, abriendo los ojos cuanto pudo.—un peligro para la noble hija del laird, en la parroquia de Ersnorth y en baillaje del hijo de un padre...

—¡Un peligro!—repitió el ama de gobierno en tono de contralto agudo;—¿y qué perro maldito se ha atrevido?..

Las impresiones de mistres Katty, tan bien enpezadas, llevaban traza de ser violentas y largas, pero el joven la impuso silencio con un gesto entre dulce e imperioso.

—Verdad es;—murmuró Diana con una emoción que iba subiendo de punto a medida que sus ideas se aclaraban;—es verdad, un peligro! pensé morir. ¡Ah! ¡Habeis sido vos! exclamó ofreciendo, con un ademán lleno de pudoroso agradecimiento, su mano al joven que seguía arrodillado delante de ella.—Sois vos a quien debo la vida.

—Gracias—articuló el joven con sorda voz—es—tampoco sus labios en la mano que tenía delante—gracias; la recompensa es demasiado grande.

Sonaron al mismo tiempo fuertes pisadas de caballos en los perrales de la calle, y el aludido de la puerta fué fuertemente agitado.

la miraba con la boca abierta, como invitándole a que explicara aquella escena singular.

Mas fuese por no entender ó no querer comprender la pregunta que aquella mirada encerraba, el joven continuó en silencio consagrando toda su atención a la paciente.

Miróla Katty más atentamente, y exhaló un grito que su amo repitió como un eco. Pero con gesto imperioso, impisoles silencio el joven, y amo y criada bajaron los ojos, si bien deseoso el baillo de ser útil para algo, levantó la cabeza inerte de la doncella y la apoyó paternalmente sobre su estómago, mirándola con interés.

Volvió, por fin, en sí la joven y se incorporó un poco, tendiendo en derredor una mirada de espanto.

—¿En dónde esto?—preguntó con acento apagado.

—En mi casa, miss Diana—contestó al punto el baillo,—en casa de vuestro más afectuoso servidor, el baillo James Gregory.

—¿Pues qué ha sucedido, Dios mío?—murmuró Diana en voz baja, pasándose por la frente sus manos blanquísimas, como para apartar de su cerebro el velo que la ocultaba lo pasado.

—Nada, miss Diana—dijo el joven,—estad tran-

tiones sutiles que con todo mi talento no he podido comprender jamás. Llámense católicos, protestantes, presbiterianos, ó anglicanos, no creo que por la diferencia de sus creencias pierdan nada de su calidad de hombres; y ya sean highlanders ó lowlanders, Mac Gregor, Luss ó Stewards, no parece que la diferencia de handeras les quite ninguna de sus cualidades de ciudadanos. Dios ama y protege a todos los hombres virtuosos, mistres Katty, y yo debo estimar y defender a todos los hombres de bien.

—¡Hombres de bien!—exclamó la vieja.—¿Me podreis explicar qué es lo que entenleis por honradez, señor mío? ¿Es honradez robar de noche el ganado a un pobre pastor que vuelve a sus montañas? ¿Es honradez saquear una casa a favor de la espesa niebla, mientras están ausentes los vasones? ¿Es honradez acaso hacer que naufraguen cristianos, y desollar mujeres vivas y asesinar sin compasión? ¿A esto llamais honbría de bien?

—¿Acabareis de vomitar desvergüenzas? La comadre más entrometida de Jerusalem no habló tanto contra los amalecitas.

—Los lowlanders son verdaderos amalecitas, y más rabiosos y más impíos que aquellos.

—Calmaos, excomulgada. Me comprometéis si

Sesión de ayer

A las cuatro y media se celebró la sesión de la antigua junta de asociados aprobándose el acta de la anterior.

El señor alcalde dió las gracias á la junta saliente, en nombre del Ayuntamiento, por el apoyo que ha prestado á este, coadyuvando al mayor éxito de todos los asuntos que durante el pasado año económico ha tenido que resolver. Añadió, que con la aprobación del dictamen de la comisión de Hacienda, la junta había cumplido su cometido, y se levantó esta sesión, abriéndose la de la nueva junta que no tuvo otro objeto que el de tomar posesión.

Terminadas estas dos y como hubiese suficiente número de señores concejales, se celebró la ordinaria, que fué tan breve como las anteriores, aprobándose el acta de la última sesión.

Se presentaron los documentos siguientes:

Varias cuentas é instancias que pasaron á informe de las correspondientes comisiones.

Una comunicación de la junta encargada de recaudar fondos para la erección de un monumento á Zorrilla, expresando su gratitud al Ayuntamiento por la cesión del teatro.

Algunas cuentas y dictámenes de varias comisiones, que fueron aprobados, y con esto terminó el despacho ordinario.

El señor Corral hizo varias preguntas al presidente de la comisión de aguas respondiéndole éste y levantándose la sesión á las seis en punto.

Noticias locales

El Boletín eclesiástico de este arzobispado publica hoy la notable oración fúnebre pronunciada por el R. P. Fr. Juan Vicente de Jesús María, prior del convento de Carmelitas de esta ciudad el día 4 de Julio último, en las solemnes exequias celebradas por el alma del finado Sr. Arzobispo D. Manuel Gómez-Salazar y Lucio Villegas.

Se ha recibido en el Gobierno militar de esta plaza la credencial del destino civil expedida á favor del licenciado del ejército Donato Renedo Angulo, vecino de Bucos.

El interesado puede pasar á recogerle á las oficinas cualquier día de nueve á doce de la mañana.

Según nuestro corresponsal de Sotillo de la Rivera es tal el calor que se deja sentir en aquella región que los naturales manifiestan no haberle conocido mayor ni igual en muchos años.

A las diez de la mañana casi todos los días marca el termómetro centígrado 49.º Por tan excesivos calores la uva se halla agostada, y de no sobrevenir en breve la benéfica lluvia se calcula que la cosecha será una tercera parte menor que la del año anterior.

En el registro civil de esta ciudad se

acerca de dicho asunto, y si como parece van en aumento, pues hay quien regresa á Madrid solo con tal objeto, no nos extrañará ver uno de estos días desesperado por completo al señor ministro de Gracia y Justicia.

Hay un verdadero pagilato por parte de todos los pretendientes en facilitar los datos más completos en pró de su juzgado y en contra de los restantes, aquilatando los menores detalles que pueden conducir á tal extremo, y por cada juzgado que ha de suprimirse se reciben en el ministerio 200 solicitudes de conservación.

Y una de dos: ó el decreto se publica en el término de 24 horas, ó mucho tememos que, siguiendo la moda, se constituyan el día menos pensado más de cien juntas rurales de defensa de otros tantos juzgados, en cuyo caso el señor ministro de Gracia y Justicia se tendría que esconder siquiera hasta un mes después que el decreto se conozca, y la reforma se aplique.

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Paris 18.

Los despachos de Atenas confirman que el gobierno ha desistido de su proyectado propósito de cerrar los puertos griegos á las procedencias de Marsella y Nápoles, en vista de que en la primera de estas ciudades el cólera tiende á desaparecer por completo y en la segunda disminuye también de una manera evidente.

Paris 18.

Se han recibido nuevos detalles respecto á los graves desórdenes ocurridos ayer en Aigues Mortes.

Su causa se atribuye exclusivamente á la competencia que hacían los obreros italianos, trabajando á precio mínimo contra los obreros franceses.

Las fuerzas de gendarmería, que eran poco numerosas, no pudieron proteger eficazmente á los italianos en los primeros momentos del motín.

Sin embargo, el capitán con las fuerzas que contaba consiguió libertar gran número de obreros italianos que se hallaban materialmente sitiados en una granjería, pero al dirigirse dichos obreros hacia Aigues Mortes se encontraron con un grupo muy numeroso de obreros franceses que les atacó, persiguiéndolos encarnizadamente por las calles de la población y haciéndoles numerosas bajas.

La llegada de los refuerzos de trepa puso fin á esta ensangrentada lucha. El número de muertos encontrados hasta ahora son 12, todos ellos italianos, y 11 heridos, también de la misma nacionalidad. Se cree que aún se encontrarán nuevos cadáveres.

Dícese también que la responsabilidad del primer conflicto ocurrido en Aigues Mortes corresponde á los obreros italianos, que el miércoles último atacaron á los franceses en los talleres de Fungousse, hiriendo gravemente á diez de los últimos.

Londres 18.

La huelga de mineros parece entrar en una nueva fase que tiende á su terminación, pues la mayor parte de los patronos acceden á las reclamaciones que piden los obreros.

Londres 18.

El calor es espantoso en toda Inglaterra, registrándose numerosos casos de insolación en los campos.

Fabra.

Un voto más.

A pesar de cuanto dicen los periódicos de Madrid respecto á la cuestión de las capitalidades militares, lo cierto es que nada se sabe positivamente sobre el verdadero estado del asunto.

Cuando creíamos que todo estaba resuelto, nos ha sorprendido una noticia que, procedente de origen autorizadísimo, hemos recogido esta mañana en la Alcaldía.

El gobierno no ha pensado nunca en pedir nuevo informe á la Junta consultiva, ni exigir la reunión del pleno para que ratificase el anterior informe.

Lo que ha hecho es sencillamente preguntar de un modo privado su respectiva opinión á cada uno de los tres generales que no asistieron á la reunión en que se discutió y votó el informe, ó sea, á los señores Moreno del Villar, Bugallal y Sanchiz.

El primero de ellos, persona de gran prestigio en el ejército por sus vastos conocimientos, su notoria rectitud y su brillante historia, emitió ayer mismo su parecer, de absoluta conformidad con el de la Junta Consultiva, esto es, inclinándose resueltamente á que la capitalidad del cuerpo de ejército del Norte se establezca en Burgos.

Tenemos, pues, un voto más, y voto de calidad, en favor de nuestro derecho, noticia que no podrá menos de agradar á los burgaleses.

No sabemos todavía cuál será la opinión de los señores Sanchiz y Bugallal, pero no dudamos que la emitirán en el mismo sentido.

Comunicado

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor mío: Ruego á usted se sirva ordenar la inserción de las siguientes líneas en el periódico que tan dignamente dirige.

El descontento que desde hace tiempo reina entre los abonados á los servicios de agua y luz eléctrica por las deficiencias que en estos existen, ha llegado á su colmo al conocerse la circular publicada con fecha 16 del actual por la Compañía de aguas.

Es extraño que, tratándose de un

asunto que interesa toda á la población, los periódicos locales no se hagan eco de ese descontento, y más extraño aún que los pacientísimos abonados se conformen con murmurar en familia ó entre amigos, y ninguno se decida á hablar claro.

Por eso, señor director, lo hago yo por mi cuenta y riesgo, para decir cuatro palabras solamente, las mismas que estos días oigo pronunciar en todas partes.

Se comprende muy bien que la sequía de este verano haya disminuido el caudal de agua hasta el punto de impedir que pueda cumplir sus compromisos, acaso excesivos, la compañía, pero no se comprende tan fácilmente que esta, para disculparse, no halle otro medio que el de echar el mochuelo á los abonados diciéndolos que abusan de los grifos á caño libre, y hasta empleando la palabra de defraudación, que me ha parecido algo... fuertecilla.

Nosotros somos los heridos y ella se pone la venda, como suele decirse.

Dadas las teorías de esa circular, la pobre compañía de aguas debió completar su pensamiento, exigiendo á los pícaros abonados una fuerte indemnización, por los graves perjuicios que la están ocasionando.

¿No era más natural y lógico que la compañía se disculpase de una manera humilde, que explicara con llaneza las verdaderas causas del conflicto en que se encuentra, que pidiese por favor á los abonados su consentimiento para la disminución del servicio y que... les ofreciese una disminución proporcional de las cuotas que satisfacen?

Nada de esto veo en la circular que se ha distribuido, la cual de seguro que no habrá convencido á nadie, porque las explicaciones que dá distan mucho de ser satisfactorias.

Es discutible eso de que el abonado que contrató un grifo á CAÑO LIBRE abuse cuando lo deja abierto más tiempo del que conviene á los intereses de la Compañía, y sobre todo, si esta es la causa del agotamiento de los depósitos, debió preverse antes de contratar en esas condiciones un número de grifos que excede al caudal de agua con que se cuenta.

Lo que hay es que no es esa la causa real de la falta de agua.

Y si alguien lo duda, supóngase que los abonados no hubieran abusado, y resultará que como en los depósitos no cabe más agua que la que pueden contener cuando están llenos, como ha sucedido hasta hace poco tiempo, la sobrante hubiese ido por el río, pero de ningún modo habría podido almacenarse para los días de escasez, y por consiguiente, no por eso estaría hoy conjurado el conflicto.

Buena prueba de ello es que, no obstante haberse reducido á la octava parte las horas de servicio, lo cual hace imposibles los abusos, el conflicto no se evita, ni se evitará en mucho tiempo, por desgracia.

La verdadera causa de lo que ocurre, ó mejor dicho, una de las causas, porque son muchas, es que la Compañía no ha tenido á bien establecer una máquina de vapor para mover los dinamos cuando falte el agua, como hacen todas las empresas de luz eléctrica.

De este modo no se vería precisada á emplear en la luz lo que necesita para el abastecimiento de agua, y á despecho de la sequía y de los abusos, no habría sobrevenido esta situación deplorable, ó no tendría las proporciones que tiene.

¿Que por qué no se ha establecido la máquina de vapor? Misterios que conocerán los accionistas, pero que el infeliz abonado no puede penetrar.

Termino, señor director, porque esto se vá haciendo demasiado largo. Si se celebra la reunión de abonados que algunos proyectan, allí será más explícito.

Por hoy me despido, dándole las gracias por su bondad al acoger benévolutamente estas líneas en las columnas del DIARIO.

Suyo afectísimo

Un abonado.

Burgos 18 de Agosto de 1893.

Nada tendríamos que añadir por nuestra cuenta al comunicado anterior, si no se consignara en él una frase referente á la conducta de la prensa en la cuestión de la escasez de agua, lo cual nos obliga á explicar nuestra actitud.

Desde que se fundó la compañía de aguas, con capitales exclusivamente burgaleses, y en beneficio indiscutible de la población, miramos la empresa con viva simpatía, y hemos observado respecto de ella la benévola conducta que creemos debe seguirse con todas las empresas que se funden en Burgos y para Burgos.

Dispuestos más bien á prestarle nuestro modesto apoyo que á censurarla, nos hubiera sido muy doloroso tener que señalar en ella deficiencias ó abusos y hacerla una oposición que podía haber sido maliciosamente interpretada.

Esto y el no tratarse realmente de servicios públicos, únicos que en rigor caen dentro de la esfera de acción de la prensa, nos ha hecho callar hasta que los abonados, á quienes correspondía la iniciativa, formularan sus quejas por sí mismos, como lo hace hoy el comunicante, para lo cual, claro es que desde un principio podían contar con las columnas del DIARIO, terreno neutral en esta clase de asuntos.

Hace días publicábamos un suelto dando traslado á la Compañía de aguas de las reclamaciones de sus abonados: hoy insertamos el anterior comunicado; creemos, pues, que el DIARIO ha cumplido su deber en esta delicada cuestión.

os oyen. Ya sabéis que yo soy hombre pacífico y que tanto por las insignias que llevo, como por mi carácter y mi experiencia, me veo obligado á interponerme entre los partidos, como en sus tiempos el bienaventurado San Lucas meditaba en Corinto entre los paganos y los partidarios del Dios verdadero.

—Bien, pero mientras San Lucas se interponía, San Dustan, nuestro digno patrón, combatía á los infieles, y el ejemplo de éste es el que debemos seguir, no el de San Lucas, que no pasaba de ser un hablador.

—Mistres Katty, que blasfemais; San Lucas vale tanto como San Dustan, así como para un magistrado un hombre es igual á otro hombre, sea higlander ó lowlanders.

—¡Eso es!—exclamó el ama de gobierno dando una gran palmada con sus rugosas manos y levantándolas hácia el techo;—no variareis un ápice; siempre circunspecto, siempre miedoso, sin opinión, sin voluntad y á veces sin valor. ¡Uf! ¡Que tenga yo tal amo! ¡Tinta y no saugre circula por vuestras venas! Aunque soy una pobre mujer, se me calientan los cascos, y mi corazón se indigna solo de pensar los crímenes de nuestros enemigos. Los aborrezco con toda la fuerza que

conservo aún y los maldigo con cuanta voz me ha concedido el cielo; sí, lo repito, la maldición de San Jorge y San Dustan caiga sobre ellos y sus descendientes, hasta la última generación. ¡Malditos, malditos todos!

Del salto que dió el bailío, en su sillón, casi se puso en pie.

—¡Katty, Katty! ¿quereis callar?—exclamó mirando con terror en torno suyo.

Mas de repente se abrió la puerta. Un joven en traje de cazador, flaco y jorobado se precipitó de pronto dentro de la habitación, sosteniendo á una doncella vestida de amazona, cuya hermosa cabeza descansaba en el hombro del mancebo. Venía desmayada, y sin hacer caso el joven ni del bailío que se restregaba los ojos, ni de la vieja Katty, que estaba atónita, depositó la preciosa carga en un sillón y tomó un jarro de agua, de la cual echó algunas gotas en el rostro de la desconocida.

En este intervalo pudo el ama de gobierno volver de su asombro, y convencerse el bailío de que no soñaba.

Entrambos se acercaron á la par al mancebo que esperaba de rodillas, y con visible ansiedad á que la desmayada recobrará el conocimiento y

—Katy—dijo el bailío—Katty, no ois que llora?

—Ya digo, señor Gregory—respondió sin moverse y sin dejar de mirar á los jóvenes.

El alabón sonó por segunda vez con más fuerza que la primera.

—¿No os?—repitió el magistrado empujando á la vieja hácia la puerta;—son personas de distinción... Llamen muy de prisa. ¿Habré de ir yo mismo á descubrir el carrojo? Puede que sea el lord magistrado, ó el nuevo procurador, ó...

—¿O quien, ó qui n?—replicó agriamente la vieja; mejor hariais en averiguar el peligro que haya podido correr la hija del laird en vuestro distrito, y no quebraros los cascos en quien puede llamar con tanta prisa. Más de cerca os toca la familia del laird, señor mío, que la visita de todos los señores magistrados y procuradores de la provincia. ¡Ya van, ya van! gritó con impaciencia dirigiéndose á la puerta sacudida por repetidos alabrazos:—van á echar abajo la cerradura: solamente los réprolos, los reformistas, son capaces de armar semejante escándalo en una casa respetable.

Abrió lentamente la puerta, y dos personas se metieron de rondón, encaminándose á la sala con suma prisa.

han inscrito en el día de hoy tres nacimientos y cuatro defunciones.

En una colisión que se suscitó entre varios vecinos del pueblo de Castrillo Matajudíos anteayer resultaron heridos de gravedad los hermanos Cenón y Eleuterio Escrivano, habiendo sido detenidos como presuntos autores Braulio Calderón, Mariano Calleja, Juan Castrillo y Mariano Santa María.

Se ocuparon á los agresores un cuchillo y varios patos de grueso calibre con los cuales se dice fueron causadas las heridas.

La cuestión de las capitalidades militares parece, según todos los indicios, que es asunto resuelto.

Así lo dicen unánimemente todos los periódicos de Madrid llegados hoy, y existen además otros motivos para creerlo.

Por cierto que anteayer se dejaron sin curso en Madrid los telegramas referentes á este asunto para los periódicos de provincias, y esta fué sin duda la causa de que llegara con un considerable retraso el importante telegrama que ayer publicábamos.

Es lamentable que así se esterilicen los esfuerzos y sacrificios de las empresas periodísticas.

Nos escriben del balneario de Gucho, dándonos cuenta de la solemnidad con que en él se celebró la fiesta de San Roque.

Una comisión de bañistas fué á Vitoria con objeto de adquirir una efigie del santo, y á su regreso fué recibida con gran entusiasmo.

La fachada del establecimiento fue vistosamente iluminada y se engalanó con mucho gusto la capilla.

En la función religiosa predicó el presbítero Sr. Gutiérrez Ballesteros, dejando complacido al auditorio.

De los pueblos del contorno acudieron innumerables personas.

Por la tarde, las dulzainas tocaron aires del país, y los festivos tuvieron por remate una magnífica cabalgata que recorrió los alrededores del edificio.

Un apreciable burgalés, que reside accidentalmente en Vitoria, nos dirige atenta carta llamándonos la atención sobre el lenguaje mesurado y digno que emplea la prensa de aquella población al hablar de Burgos, y manifestándonos el mal efecto que ha causado la conducta contraria de una parte de la prensa burgalesa respecto á Vitoria.

Dice también que los vitorianos se limitan á defender sus intereses, sin que el día de la manifestación ni después se haya pronunciado allí la menor frase ofensiva para las cosas y personas de Burgos.

Debemos hacer presente á nuestro querido paisano que en general, la prensa de esta capital ha observado la misma respetuosa conducta para con Vitoria, ciñéndose á la defensa natural y justa de los derechos de Burgos, y esta actitud ha sido aplaudida por la opinión.

Si algo se ha escrito contra los vitorianos, fué bajo el supuesto de haberse dado gritos y fijado pasquines injuriosos para Burgos, como se dijo al principio, y por consiguiente era solo una reciprocidad, pero desmentida la noticia, no puede darse importancia á lo que se escribió bajo un supuesto equivocado.

Por lo demás, todos los periódicos sin excepción no solo saben que las protestas de Vitoria no iban contra Burgos, y sin confundir las cosas, guardan á la capital vecina los debidos respetos.

En cuanto al Diario, nuestros lectores saben bien que desde el primer día hemos dedicado á dicha capital frases de afecto, haciéndolas sin embargo, comparables con la más enérgica defensa de Burgos.

En atención ha haberse agravado en la dolencia que aqueja al digno general gobernador militar de esta plaza, nuestro paisano Excmo. Sr. D. Pascual Sanz Pastor, el Excmo. Sr. Capitán general ha dispuesto que mañana domingo no asista la música al paseo del Espolón.

Sobre las siete de la tarde del día 16 se ahogó en el río Ayuda, término de Paradas, jurisdicción de Treviño, el joven de 14 años Fidel Rojo Barajuan, que se hallaba bañando en unión de varios compañeros.

Se dió conocimiento al juzgado municipal, y del resultado de las averiguaciones practicas aparece que la desgracia ha sido casual.

Hemos oído quejarse á varias personas

de que á causa de no hacerse la matanza de las reses por la tarde, las carnes no se pueden vender en las debidas condiciones.

Como el asunto sea de importancia y merezca el estudio de personas peritas manifestamos la queja para que, por quien debe ser tomen las medidas que el asunto requiere.

En el tren mixto de anoche llegaron á esta población, procedentes de varios penales, treinta y tantos individuos.

Este tren y el expreso han traído al gún pequeño retraso, á causa de la afluencia de viajeros.

El estado del general gobernador militar de esta plaza, señor Sanz Pastor se ha agravado de una manera notable.

Serán las nueve de la mañana de ayer, cuando la niña de 11 á 12 años, María Soto Gil, sirvienta en la casa del señor Bastida, de Briviesca, en concepto de niñera, salió á la vía pública rodeada de llamas y pidiendo auxilio á grandes gritos.

Por un descuido se incendió con una vela los vestidos.

Como á tal hora hubiera mucha concurrencia en las calles, inmediatamente se apresuraron varias personas á prestar á la incendia la los auxilios que su estado requería.

Los primeros que la auxiliaron fueron los Sres. D. Manuel Quintana, D. Elias Dominguez, D. Enrique Eleano y doña Benigna Alonso, todos los cuales resultaron con varias quemaduras que se causaron al pretender extinguir el fuego.

Al tener conocimiento de la desgracia el Sr. D. Gregorio Ortiz Lasso echó sobre la niña su abrigo, consiguiendo mitigar las llamas y subió á la niña á la Casa de Ayuntamiento, en donde la prestaron los auxilios de la ciencia los facultativos D. Ildefonso Díez y D. Ablón Santaola, siendo conducida después á la casa de sus padres.

Las lesiones de la niña son gravísimas por haberla interesado desde las rodillas hasta la cintura por la parte posterior y varias quemaduras en otras partes del cuerpo.

Sin embargo, los médicos manifiestan que no son mortales, de no sobrevenir algunos otros fenómenos.

Es curioso lo que viene ocurriendo estos días con la fuente del barrio de San Esteban,

Mientras la prolongada sequía ha agotado casi todas las fuentes municipales, la de San Esteban ha aumentado su caudal de tal manera que en lugar de un hilo de agua que antes no bastaba á llenar un caño, ahora tiene dos caños completamente llenos.

Es de advertir que el agua sale tan fresca, que todos los vecinos de la ciudad acuden á surtirse de dicha fuente, hasta el punto de ser preciso que las criadas hagan cola, y que un guarda municipal esté allí permanentemente para guardar el orden.

El Doctor Audet en Burgos: Desde el 18 al 28 de Agosto: Hotel París. Consulta de ocho á once y doce á cinco Honorarios, una visita, 10 pesetas.

Avisos

Higiene de la quincena.

La nota dominante, sobre todo en la última semana pasada, ha sido el calor seco y bochornoso, acompañado de presiones relativamente altas y vientos del S. O. algunas horas del día; de todo lo cual ha resultado un ambiente digno de la Mancha. Gracias á que el N. E., ha refrescado la atmósfera por la noche y se ha podido respirar.

De todas las regiones de España llegan noticias de un calor horrible; de manera que, entrando en comparaciones, hay que convenir en que el verano que disfrutamos, resulta, aquí bastante soportable.

Si no fuera por las indigestiones y por los catarros irritativos intestinales que provoca casi siempre la imprudente ingestión de líquidos fríos ó comidas caprichosas, puede decirse que los médicos no visitaríamos más que enfermos crónicos y niños de pecho para que, es el calor y la detención se convierten en manantial inagotable de trastornos varios.

El estado sanitario de la provincia también es bueno. La mortalidad es baja. En Rusia, Turquía, Austria, Francia, Inglaterra y hasta en América, siguen presentándose casos de cólera morbo más ó menos extendidos. También en

España se citan algunos, siquiera se desmienta la noticia al día siguiente; pero se nos figura que el peligro vá siendo, para nosotros, cada día menor, atendiendo á que la estación avanza y á que la vigilancia es constante.

El mes de Agosto suele tener dos partes; á las veces, tras de las más altas temperaturas del año, se presentan frescas brisas terminales del estío, que hacen de su tiempo, una época de transición. El corriente sin embargo, lleva trazas de ser excepcional, acentuándose tanto la influencia de la canícula, que se siente de un modo extraordinario languidez en todas las funciones: especialmente el estómago y los intestinos, se hallan tan perezosos para su trabajo y tan irritables, que se parecen, por el cuidado que precisan al Lic. Vidriera.

Insistamos, pues, en la necesidad de alimentarnos con sustancias fáciles de digerir y no olvidemos que las frutas son utilísimas y de efectos altamente frigerantes, en los meses estivales, por lo mucho que contribuyen, con sus jugos, á la pronta disolución de las sustancias alimenticias de todo género, y porque además tienen un influjo inconcebible, para prevenir los ataques de bilis, tan frecuentes en la estación de verano. Si alguna vez causan cólicos, es porque se abusa de ellas ó están averiadas ó se comen por la noche; pero de estos desaguisados, no se hace nunca solidaria la higiene.—M.

(De Medicina y Farmacia.)

Llegada de viajeros.

Hotel París: Mr. le Comte de Vernéville y señora y Mr. Bertin, de Francia; D. Iguacio Salazar, D. Carmen Sanchez de Poveda y D. Ruperto Benito y familia, de Madrid y D. Eloy Sillio, de Valladolid.

Hotel del Norte: D. Segundo Arribas y D. Ventura del Nero, de Madrid y don Gumersindo Jamés y señora, de Zaragoza.

Hotel Monin: D. Genaro Millan y familia, de San Sebastián; D. Ricardo Casallo, de Santander; D. Vicente Aguillo, de Madrid; D. Pedro Garcia, de Valladolid; D. Jovetoch Relleras, de El Escorial; D. Esteban Saiz, de Logroño.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha notado hoy la escasez de pescados frescos de mar, siendo el que mas ha abundado los chipirones ó calamares que se han vendido al ínfimo precio de 1,00 peseta el kilo, el congrio á 1,20 y 1,00, merluza á 2,00 y rodavalla á 1,00 y 0,50.

En el Hondillo se ha presentado una gran cantidad de pescados de río, prevaleciendo entre ellos los barbos.

Ha habido algunos de mas de tres kilos, y se han vendido á precios económicos, sin duda á causa de la abundancia.

Se nos asegura que en la pesca que hicieron ayer en la Tabla de Frando vinez se cogieron hasta 32 arrobas.

—Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 8 bueyes, 5 terneras, 80 carneros y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,44 y 1,51 pesetas el kilo, á cuyo precio continuará mientras duren las existencias.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 20 de Agosto de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, provisiones y vigilancia, Lealtad, sexto capitán; reconocimiento de piensos; vigilancia los cuerpos de la guarnición; paseo de enfermos en el hospital durante la próxima semana, San Marcial; el general gobernador militar interino, Gomez Solano.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio de esta ciudad los cadáveres de Vitoria Itaquejo Esteban, de 39 años de edad, Cid 7 y 9; Blas Olmedo Loysele, de 37, Puebla 48 y de la niña de 10 meses Consuelo Garcia Castro, Santa Clara 5.

Boletín religioso.

Santo de hoy: San Mariano. Santo de mañana: San Joaquín.

Mañana predicará en la misa solemne que se celebra en el S. P. M. el Licenciado don Santiago Fernandez Cano, administrador del Real Patronato de las Huélgas.

Las religiosas Bernardas tributan á su excelso patrón el Abad del Claraval San Bernardo solemnes cultos.

En la misa conventual que se celebrará á las diez de la mañana, predicará el

presbítero licenciado don Ignacio Martinez Mingo, mayordomo del colegio de San Carlos.

Continúa el novenario en la iglesia de los P. P. Jesuitas, de la Merced, á las horas que indicábamos en el número anterior y los cultos de la octava en la S. I. C.

En la iglesia de los P. P. Carmelitas, en el convento de San Luis y demás templos de la capital, continúan los cultos de costumbre á las horas marcadas.

El lunes 21 á las diez y media de la mañana, la ilustre comunidad de religiosas Salesas de esta capital, celebra la festividad de Santa Juana Francisca Chantal, fundadora de la orden de la Visitación.

A la hora indicada se dirá la misa solemne.

A las seis y media de la tarde se expone el santísimo Sacramento, se rezará la Estación, el Santo Rosario con la tertulia cantada, y después de la Reserva del Santísimo que se hará con gran solemnidad se dará á venerar la reliquia de Santa Juana Francisca.

MISAS. En las iglesias de P. P. Jesuita y Carmelitas las hay rezadas y consecutivas desde las cinco de la mañana.

A las cinco y media en la capilla de las niñas de Saldaña y en S. Gil.

A las seis en San Lorenzo la de asociación de ánimas.

A las siete en la capilla de las religiosas Salesas y en las parroquias de Santiago y San Gil.

A las siete y media en Santiago, convento de San Jose, capilla del Smo. Cristo de la catedral y en San Gil.

A las ocho en punto todos los días festivos en la capilla del Hospital de San Juan y S. Gil.

A la misma hora en San Lorenzo, San Lesmes, S. Gil y capilla del Smo. Cristo.

A las ocho y cuarto suelen ser las misas de capilla en la Catedral; y á las ocho y media en la capilla de Santa Ana en la Catedral, en San Lesmes, en las Salesas, en el colegio de sordo mudos y en la capilla de las religiosas Concepcionistas de la calle de Santander, donde las hay los días de labor á las seis y media, y en S. Lorenzo.

A las nueve menos cuarto en S. Gil.

A las nueve en San Lesmes, Santiago San Lorenzo, en la capilla de Santa Catalina ú Hospitalaje y en la del Smo. Cristo.

A las nueve y media en San Lesmes.

A las diez en San Lorenzo y en la capilla del Hospitalaje.

A las diez y media en la capilla del Seminario Conciliar de San Jerónimo.

A las once en San Lorenzo y en San Lesmes.

A las once y media en San Gil.

A las doce en la capilla del Smo. Cristo en la Catedral y en la iglesia de San Lorenzo.

Mercados.

Solito de la Rivera 13.—El vino, á causa de las pocas existencias que hay en la comarca ha tenido alguna alza, vendiéndose á 5 reales cántaro lo no empujado, y con yeso á 5,50 y 5,75.

Puede considerarse como nula la exportación del agua fuerte.

En la semana pasada se exportaron de aquella villa unos 4.000 cántaros de vino, la mayor parte para el extranjero.

Los labradores se encuentran paralizados en las compras y ventas en vista del mal carácter que presenta el viñedo.

Burgos 19.—El mercado de ganados de ayer en esta capital no tuvo tantos ingresos como el anterior.

Las principales transacciones se hicieron en el ganado de carneros.

Entraron en el mercado 5 parejas, 132 reses vacunas sueltas, 9 terneras, 34 carneros y 80 ovejas.

Para Burgos se vendieron 36 bueyes, 6 terneras, 214 carneros y una oveja.

Para fuera de la capital se vendieron 31 parejas, 19 carneros y 50 ovejas.

Los precios tan ó más subidos que los de los mercados anteriores.

El precio medio de las parejas fué el de 2.220 reales, 1.110 las reses vacuvas, 190 las terneras, 94 los carneros y 81 las ovejas.

Burgos 19.—El mercado de cereales de hoy no ha tenido importancia algu

na, y los precios han experimentado alguna baja á causa de la poca sollicitación.

Las lentejas son el artículo que mas ha bajado, vendiéndose las de buena calidad á 15 rs. fanega.

En los trigos, cebadas y demas granos no se puede fijar precio, por las circunstancias anómalas del mercado.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 19—10,20 m.

En vista de la repetición de casos de cólera en Rumania, han sido declaradas sucias las procedencias de aquel país.

Segun las noticias que se reciben de varias provincias, continúan repitiéndose de un modo alarmante los incendios en los montes públicos.

Madrid 19—10,20 m.

Sigue reinando bastante agitación en Vitoria y Bilbao.

En la provincia de Tarragona se teme que ocurran desórdenes con motivo de la recaudación de contribuciones.

Madrid 19—11,45 m.

La guardia civil del puesto de Albalat (provincia de Valencia), ha logrado capturar á la partida republicana que vagaba por los contornos de aquella localidad.

Componiase dicha partida de seis hombres.

Se les han ocupado varias armas y una bandera.

En el resto de la provincia reina completa tranquilidad.

Madrid 19—12,10 t.

Se ha confirmado la noticia de haberse celebrado en Mataró una reunión de cabecillas carlistas, con objeto de leer una carta de don Carlos, á la que parece atribuian gran importancia.

Segun las versiones más autorizadas, en dicha carta ordenaba el pretendiente á sus partidarios que no promuevan ningún alzamiento popular, aunque lo hagan los republicanos.

Madrid 19—12,30 t.

Telegrafian de Tolon dando cuenta de la catástrofe ocurrida á bordo del acorazado «Magenta» que se hallaba anclado en aquel puerto.

En una de las máquinas hizo explosión la caldera, causando grandes destrozos en el acorazado.

El número de heridos es considerable.

Ignorase todavía la causa del suceso.

Madrid 19—4,10 t.

La cotización de la bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 68,30. Idem fin de mes, 68,35.

Idem exterior, 75,55. Id. deuda amortizable 77,75.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 108,00.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890, 98,30.

Acciones del Banco del España 000,00.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 000,00. Idem sobre Londres 00,00.

Cambios sobre Paris á ocho días vista, 00,00.

Bolsa Paris: 4 por 100 exterior español 62,37. Flojo.

Imprenta del DIARIO.

EL BUEN DOCTOR
EL CÉLEBRE DOCTOR
EL GRAN DOCTOR

Así le nombran al DOCTOR AGUILAR todas las Madres que han tenido el buen acierto de medicar á sus hijos con

LA PANACEA ROSADA del Dr. Aguilar

Medicamento que es, sin nin una du la, el REMEDIO INFANTIL más poderoso, seguro infalible que se conoce. Para facilitar la dentición é corrigiendo los sarregios de vientre dura te dicho período. Para matar las lombrices (causa de grav s trastornos de organismo) y hace espeler la BABA que quema los intestinos. Para purgar con suavidad y curar las indigestiones é irritaciones. Para evitar y curar los ataques convulsivos, accidentes nerviosos, congestiones y derrames á la cabeza y al mismo tiempo purificar y depurar el cuerpo de la bilis y humores grasos, infectos y corrompidos que impiden su buen funcionamiento. Para prevenir y combatir con feliz éxito las erupciones, rosa-escarlata - arampion, etc., y las enfermedades gástricas, tifólicas y pútridas, por que es tal su virtud desinfectante que, tomándola á tiempo destruye de un modo rápido y seguro los germenés de las enfermedades, y por fin, en cualquier caso grave, aunque se haya perdido toda esperanza de curación, y tanto es así, que sólo algunas tomas de nra PANACEA ROSADA han bastado muchísimas, pero muchísimas veces, para hacer desaparecer, como por encanto, síntomas de graves enfermedades, devolviendo la salud al enfermito y la tranquilidad y alegría á los atribulados padres.

Las madres que la conocen aseguran todas que es la MEDICINA PRODIGIOSA para los niños, y que ninguna di be estar sin ella, no sólo para curarles, sino que, cuando están buenos, les hacen tomar cada ocho días una ó dos tomas, según la edad, y á tal precaución deben que se conserve la salud de sus tiernos hijos.

Nosotros honradamente prometemos y certificamos que, por más que parezca mucho lo que ofrecemos, es aún más lo que nuestro preparado cumple; pues todos cuantos han medicado á sus hijos con LA PANACEA ROSADA del DOCTOR AGUILAR reconocen y afirman con nosotros que no hay medicina que sea tan inocente, inofensiva y benigna, tan suave, agradable é fácil de tomar ni de más pronto y felices resultados para prevenir, corregir y curar las enfermedades de la niñez. Léase detenidamente el Folleto que acompaña á cada caja.

Precio de la caja con Folleto explicativo: 2 pesetas. De venta en Burgos: Droguería de JOSE MIRA. Al por mayor, DOCTOR AN DREU.—Barcelona

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kunz

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, ofrecen una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos inútiles ó enfermedades de los riñones, pleuritis, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.



Los EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatism, Neuralgia, Lumbago, Sciatica, Pleuresia, Dolores de Garganta, Calambres, Comp. Dolores de Espalda, Pecho, Miembros, Pulmones, Estomago, Tos, Ombra-duras, y todas las enfermedades de los poros, de la piel, Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTERS American Scarlet Felt Porous Plaster. Wholesale NEW YORK

ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p setas, caja en la boticas

Para curar las enfermedades de los nervios

Valiidos, hipocondria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, fofedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador fustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Acetate Neubert» (remedio externo), 4 pts.—Estómago: «Estomacal-Maitre», corrige las malas digestión es, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Medicina Saint-Marie», 3 pesetas.—Sífilis: «Antisifilítico Cowper», 4 pts.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas. «Antirreumático Reyser» para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glower», 4 ptas. Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo. Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en tujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarrils, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.



ANUNCIOS

PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

LA EPILEPSIA O accidentes nerviosos vulgares mal de corazón, alérgico y mal de San Pau en Cataluña, y todas las enfermedades nerviosas, en general, se curan con las Píldoras Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este tratamiento específico contra las epilepsias, convulsiones, migrañas, etc., son prodigiosos, y hemos visto padecidos de estas enfermedades más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan peosa enfermedad. Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK. Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, curas ó prevenidos. (Etiqueta adjunta en cada caja). PARIS: Farmacia LEROY 91 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de Europa.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

Advertisement for Sr. Cort's orthopedic apparatus. Includes text: 'El Sr. Cort ha llegado á esta ciudad procedente de León y Bilbao y de paso para Madrid, de curar á una señora que llevaba una muleta hace 14 años; de resultas de un tumor blanco que dó anquilosada la pierna con una curvatura de 38 centímetros, y tan sólo en siete días el señor Cort, con sus aparatos, la quitó la muleta y anda sin dicha muleta.' Also includes several medals and a portrait of Sr. Cort.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que puedan escribir y hacer otros movimientos.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebraduras, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse á todos los centros científicos de Medicina y Cirugía, y delante de todos los señores profesores del mundo, á hacer prácticamente como funciona su ortopedia aplicada sobre el cuerpo humano.

NOTA. El Sr. Cort y Martí en Bilbao, ha curado á un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna. Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la Jarra de Bilbao, residente en Algorta donde darán razón. El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

Advertisement for GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ. PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA. Includes text: 'que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.' Also includes 'Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid'

Advertisement for EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. Includes text: 'Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del UNIMENTO FORMIGUERA, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alifafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores fríos, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.' Also includes 'E. FORMIGUERA Y C.ª Talleres, 22.—BARCELONA'

Advertisement for Baños de Cuchó. TEMPORADA OFICIAL DE 25 DE JUNIO Á 25 DE SEPTIEMBRE. Includes text: 'Buén clima, buena mesa y excelentes aguas para la curación de las enfermedades de la piel, de la garganta, de la vista y de la matriz. Es el balneario más próximo á Burgos. Los carruaj s del Establecimiento esperan en la estación de Mauzanos, inmediata á Miranda. Para más detalles dirijirse al administrador del Balneario, en Cuchó. (Se remiten memorias) Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.'

Papel de periódicos.